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CORENG BARU 
DI WAJAH NU 

ahdatul	 Ulama	 (NU)	 menjadi	 organisasi	 Islam	 yang	 dalam	

Nbeberapa	 waktu	 terakhir	 menjadi	 sorotan	 karena	 memicu	

beragam	 kontroversi.	 Terbaru,	 coreng	 tercipta	 saat	 5	 orang	

pemuda	nahdliyin	viral	karena	berfoto	dengan	Presiden	 Israel,	 Isaac	

Herzog.	 NU	 sontak	menjadi	 sorotan	 karena	 di	 saat	 yang	 sama	 Israel	

terus	melakukan	 genosida	 di	 Gaza,	 dengan	 korban	warga	muslim	 di	

negeri	 tersebut.	 Pengurus	 Besar	 Nahdlatul	 Ulama	 (PBNU)	 mengaku	

kecewa	dan	siap	menjatuhkan	sanksi.	Apalagi	dipastikan	bukan	dalam	

kapasitas	sedang	bertugas	menekan	atau	bernegosiasi	dengan	Israel.	

Diketahui	Ismail	Fahmi	di	akun	X	miliknya,	@ismailfahmi,	membagikan	

tangkapan	 layar	 sebuah	 foto	 yang	 tampak	menunjukkan	 pertemuan	

antara	Presiden	Israel	dengan	sejumlah	peserta,	termasuk	5	nahdliyin	

tadi.	Tangkapan	layar	yang	dibagikan	Ismail	merupakan	postingan	foto	

yang	dibagikan	@zenmaarif	di	akun	Instagramnya.	Kementerian	Luar	

Negeri	 (Kemlu)	 RI	 dengan	 tegas	 menyampaikan	 kunjungan	 lima	

Nahdliyin	 itu	 tidak	 terkait	 posisi	 Pemerintah	 Indonesia.	 Meski	

demikian,	di	sisi	lain	hubungan	ekonomi	Indonesia-Israel	masih	terjalin	

'harmonis'.	Buktinya,	Badan	Pusat	Statistik	(BPS)	mencatat	nilai	impor	

produk	 asal	 Israel	mencapai	 USD	 2,76	 juta	 per	 Juni	 2024,	 setara	 Rp	

44,62	miliar	 (kurs	 Rp	 16.170	 per	 USD).	 Secara	 tahunan	 nilai	 impor	

produk	 asal	 Israel	 ke	 Indonesia	 ini	 tumbuh	 signi�ikan	 82,78	 persen	

dibandingkan	periode	yang	sama	tahun	lalu	USD	1,51	juta.

Baca	di	hal	11....

5 Nahdliyin Kunjungi Presiden Israel
Kemlu hingga PBNU Geram

Faiz Syukron Makmun adalah putra KH Syukron 

Makmun, pendiri dan pengasuh Pondok 

Pesantren Daarul Rahman, Jakarta. Selain kader 

NU, Faiz juga aktif di pengurus Majelis Ulama 

Indonesia (MUI).

Faiz Syukron Makmun
Kunawar Aziz adalah Sekretaris Pengurus 

Cabang Internasional Nahdlatul Ulama United 

Kingdom. Dia tercatat sebagai kolumnis dan 

peneliti yang meriset kajian tentang Tionghoa 

Nusantara dan Antisemitisme di Asia Tenggara. 

Kini Aziz, sedang belajar bahasa Ibrani untuk 

studi lanjutannya.

Munawar Aziz

Nurul Bahrul Ulum tercatat sebagai alumnus 

Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Cirebon. 

Perempuan ini bekerja sebagai Communication 

Of�icer di Australia – Indonesia Muslim Exchange 

Program (AIMEP) dan Australia – Asean Muslim 

Exchange Program (AAMEP). Pekerjaan tersebut 

ditekuninya sejak awal 2022 lalu.

Nurul Bahrul Ulum

Izza Anna�isah adalah aktivis NU yang pernah 

menjabat sebagai Wakoor Bidang Kesehatan di 

Fatayat NU. Dia merupakan pemilik Batik Fashion 

Nilakandi Premium Brand. Izza pernah belajar di 

MAK NURJA dan merupakan alumni UIN Maulana 

Malik Ibrahim Malang serta Universitas Islam 

Internasional (UII) Indonesia.

Izza Annafisah

Zainul Maarif adalah tokoh muda Nahdliyin. Ia 

tercatat sebagai dosen tetap di Universitas 

Nahdlatul Ulama Indonesia dalam program studi 

Sejarah Peradaban Islam. Tak hanya dosen biasa, 

ia juga memegang jabatan Lektor.

Dr. Zainul Maarif
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m e m b e n g k a k ,  a d a  r i s i ko  p a d a 
penurunan ketahanan ekonomi 
negara yang biasanya berlanjut dalam 
bentuk penguasaan sumber daya alam 
oleh asing, pemaksaan SDM asing, 
pemaksaan penggunaan alat operasi 
(pabrik, tambang dan lain-lain) dari 
impor terutama berupa barang-
barang bekas," tambah Ahmad.

Dia mengatakan pemerintah 
merasa tidak ada pilihan untuk 
menciptakan ruang belanja negara. 
Namun harusnya masih ada alternatif 
untuk menahan utang luar negeri, 
seperti efektivitas pencegahan dan 
pemberantasan korupsi ,  meng-
hentikan belanja negara yang tidak 
ada implikasi pada terciptanya GDP.

"Penghematan penyelenggaraan 
rapat-rapat/kegiatan pemerintah di 
tempat-tempat yang memungkinkan 
terjadinya cash flight ke negara lain, 
pengurangan barang impor termasuk 
kendaraan bermotor dengan didorong 
penggunaan produk dalam negeri, dan 
lainnya," tandasnya.(rls,tro,wid/dya)

terutama bersumber dari lembaga 
keuangan (financial corporations) 
yang terkontraksi sebesar 2,6% (yoy). 
Sementara itu, ULN perusahaan bukan 
lembaga keuangan (nonfinancial 
corporations) tumbuh sebesar 0,1% 
(yoy).

Berdasarkan sektor ekonomi, ULN 
swasta terbesar berasal dari Sektor 
Industri Pengolahan; Jasa Keuangan 
dan Asuransi; Pengadaan Listrik dan 
Gas; serta Pertambangan dan Peng-
galian, dengan pangsa mencapai 78,9% 
dari total ULN swasta. ULN swasta juga 
tetap didominasi oleh ULN jangka 
panjang dengan pangsa mencapai 
76,1% terhadap total ULN swasta.

Secara keseluruhan struktur ULN 
Indonesia tetap sehat, didukung oleh 
penerapan prinsip kehati-hatian 
dalam pengelolaannya .  Hal  in i 
tecermin dari rasio ULN Indonesia 
terhadap Produk Domestik Bruto 
(PDB) yang tercatat sebesar 29,8%, 
serta didominasi oleh ULN jangka 
panjang dengan pangsa mencapai 
85,9% dari total ULN.

Dalam rangka menjaga agar 
struktur ULN tetap sehat ,  Bank 
Indonesia dan Pemerintah terus 
memperkuat  koordinasi  dalam 
pemantauan perkembangan ULN.

"Peran ULN juga akan terus 
diopt imalkan untuk menopang 
pembiayaan pembangunan dan 
mendorong pertumbuhan ekonomi 
nasional yang berkelanjutan. Upaya 
tersebut dilakukan dengan me-
m i n i m a l ka n  r i s i ko  ya n g  d a p a t 
m e m e n g a r u h i  s t a b i l i t a s  p e r -
ekonomian," pungkasnya.

Ada	Risiko	Gagal	Bayar
Terpisah, Ekonom dari Institute for 

Development of Economics and 
Finance (INDEF) Ariyo DP Irhamna 
menilai peningkatan utang di tengah 
menurunnya pendapatan negara akan 
berdampak pada investment rating 

Indonesia. Indonesia akan dianggap 
tidak mampu membayar utang atau 
memiliki risiko gagal bayar.

"Risiko jika menambah utang dan 
p e n d a p a t a n  m e n u r u n  a d a l a h 
c r e d i t / i nve s t m e n t  ra t i n g  k i t a 
menurun sebab indonesia dianggap 
tidak mampu menambah pendapatan 
dan meningkatkan risiko gagal bayar," 
ujar Ariyo dikutip Senin (15/7/2204).

Untuk itu, pemerintah sebaiknya 
lebih berhati-hati dalam menambah 
utang. Di sisi lain harus ada kebijakan 
untuk meningkatkan pendapatan dan 
menekan pengeluaran.

M e n u r u t  A r i y o ,  s a l a h  s a t u 
pengeluaran terbesar dalam program 
pemerintah adalah pembangunan Ibu 
K o t a  N u s a n t a r a  ( I K N ) .  M e s k i 
menggunakan skema investasi pihak 
ket iga ,  pembangunan IKN bisa 
dihentikan di pemerintah berikutnya 
bila ingin meningkatkan pendapatan 
dan menurunkan pengeluaran.

"Pemerintah perlu meningkatkan 
pendapatan dan mengurangi penge-
luaran. Peningkatan pendapatan 
pemerintah perlu memperbaiki 
administrasi perpajakan, pengenaan 
tax saat harga komoditas melambung 
tinggi. Sedangkan program yang perlu 
dihentikan adalah IKN," kata dia.

S e n a d a ,  p e n ga m a t  e ko n o m i 
lainnya, Ahmad Sadruddin menilai 
penambahan utang akan berisiko pada 
ketahanan negara. Baik ekonomi 
maupun politik, sosial, dan keamanan 
bisa terdampak di masa depan.

"Penambahan utang berisiko pada 
ketahanan negara, baik ketahanan 
e k o n o m i  m a u p u n  k e t a h a n a n 
polsoshankam. Sekalipun saat ini debt 
ratio (rasio utang) terhadap GDP 
masih 33,74 persen dari PDB 2024 dan 
dianggap masih jauh dari batasan 60 
persen, namun hal ini tetap menjadi 
warning potensi ancaman pada 
ketahan," ucapnya.

"Jika utang luar negeri terus 

Utang Luar Negeri RI Bengkak Lagi, 

Tembus  Rp 6.592 Triliun

Salah	satu	pembangunan	jalan	di	wilayah	terluar	Indonesia,	
Jalan	Simpang	Holat-Ohoiraut	di	Pulau	Kei	Besar	Provinsi	Maluku.	(Dok.X-KemenPUPR)

JAKARTA-  Bank Indonesia (BI) 
mencatat Utang Luar Negeri (ULN) 
Indonesia pada Mei 2024 tetap 
terkendali. Posisi Utang Luar Negeri 
Indonesia pada Mei 2024 tercatat 
sebesar USD407,3 miliar atau sekitar 
Rp 6.592 triliun.

Angka utang Indonesia ini tumbuh 
s e b e s a r  1 , 8 %  ( y o y ) ,  s e t e l a h 
mengalami kontraksi pertumbuhan 
sebesar 1,5% (yoy) pada April 2024.

" P e r k e m b a n g a n  t e r s e b u t 
bersumber dari ULN sektor publik, 
baik pemerintah maupun bank 
sentral, serta sektor swasta," kata 
Asisten  Gubernur  Departemen 
Komunikasi Bank Indonesia Erwin 
Haryono, Senin (15/7/2024).

S a m a  h a l n y a  d e n g a n  U L N 
pemerintah tetap terjaga. Posisi ULN 
pemerintah pada Mei 2024 tercatat 
sebesar USD191,0 miliar atau secara 
t a h u n a n  m e n c a t a t  k o n t r a k s i 
pertumbuhan sebesar 0,8% (yoy), 
setelah pada April 2024 terkontraksi 
sebesar 2,6% (yoy).

Perkembangan ULN tersebut 
t e r u t a m a  d i p e n g a r u h i  o l e h 
peningkatan aliran masuk modal asing 
pada Surat Berharga Negara (SBN) 
internasional dan domestik, seiring 
dengan sentimen positif kepercayaan 
i n v e s t o r  t e r h a d a p  p r o s p e k 
perekonomian Indonesia.

"Pemerintah berkomitmen tetap 
m e n j a g a  k r e d i b i l i t a s  d e n g a n 
memenuhi kewajiban pembayaran 
pokok dan bunga utang secara tepat 
waktu, serta mengelola ULN secara 
prudensial, terukur, oportunistik, dan 
f l e k s i b e l  u n t u k  m e n d a p a t k a n 
pembiayaan yang paling efisien dan 
optimal," ujarnya.

A d a p u n  s e b a g a i  s a l a h  s a t u 
k o m p o n e n  d a l a m  i n s t r u m e n 
pembiayaan APBN, pemanfaatan ULN 
terus diarahkan untuk mendukung 
pembiayaan sektor produktif dan 
prioritas yang di antaranya mencakup 
Sektor Jasa Kesehatan dan Kegiatan 
S o s i a l  ( 2 1 , 0 %  d a r i  t o t a l  U L N 
p e m e r i n t a h ) ;  A d m i n i s t r a s i 
Pemerintah, Pertahanan, dan Jaminan 
Sosial Wajib (18,7%); Jasa Pendidikan 
(16,8%); Konstruksi (13,6%); serta 
Jasa Keuangan dan Asuransi (9,5%). 
Posisi ULN pemerintah relatif aman 
dan terkendali mengingat hampir 
seluruh ULN memiliki tenor jangka 
panjang dengan pangsa mencapai 
99,99% dari total ULN pemerintah.

Di sisi lain, ULN swasta juga tetap 
terjaga. Posisi Utang Luar Negeri 
swasta pada Mei 2024 tercatat 
USD197,6 miliar atau secara tahunan 
mengalami kontraksi pertumbuhan 
sebesar 0,4% (yoy), melanjutkan 
kontraksi pada April 2024 sebesar 
2,8% (yoy).

Perkembangan ULN tersebut 

UTANG LUAR NEGERI 
INDONESIA 
TETAP TERKENDALI 

407.3
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(Miliar dolar AS)

1.8%
Pertumbuhan

191.0
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-0.8%
Pertumbuhan

ULN PEMERINTAH

197.6
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(Miliar dolar AS)

-0.4%
Pertumbuhan

(Mei 2024) (yoy)

ULN SWASTA

(Mei 2024) (yoy)

(Mei 2024) (yoy)

29.8 Persen

RASIO ULN INDONESIA 
TERHADAP PDB 

(Mei 2024)

Sumber : Bank indonesia



menyangkut soal cabut larangan 
berbisnis, gitu," imbuhnya.  Dalam UU 
TNI yang berlaku saat ini, aturan 
prajurit dilarang terlibat kegiatan 
bisnis tercantum dalam Pasal 39 UU 
TNI huruf c.

Diketahui, revisi UU TNI-Polri, 
revisi Kementerian Negara dan revisi 
UU Imigrasi merupakan RUU inisiatif 
DPR.

Abaikan	Masukan	Publik
Terpisah, Direktur Imparsial 

Gufron Mabruri menilai pengajuan 
Surat Presiden tentang RUU TNI dan 
RU U  Po l r i  m e n u n j u k a n  b a hwa 
pemerintah dan DPR mengabaikan 
kritik dan masukan dari masyarakat 
s i p i l  u n t u k  t i d a k  m e l a n j u t ka n 
pembahasan kedua RUU tersebut. 
Langkah itu dinilai sebagai bentuk 
p e m a k s a a n  d a n  p e n g a b a i a n 
partisipasi publik mengingat masa 
bakti DPR periode 2019-2024 tidak 
lama lagi akan berakhir.

"Substansi usulan perubahan 
dalam kedua RUU itu dinilai memiliki 
sejumlah persoalan serius yang 
dikhawatirkan akan memundurkan 
agenda reformasi TNI dan Polri," 
tambah Gufron. 

Alih-alih mendorong perbaikan 
dan menjadikan TNI dan Polri lebih 
p r o f e s i o n a l ,  s e b a g i a n  u s u l a n 
perubahan yang disampaikan justru 
akan membuat kedua institusi itu 
semakin menjauh dari kepentingan 
dan mandat reformasi.

Untuk itu, kata Gufron, IMPARSIAL 
akan mendesak DPR untuk tidak 
melanjutkan pembahasan RUU TNI 
dan RUU Polri pada sisa masa kerja 
mereka.

Sementara, Ketua YLBHI Muhammad 
Isnur, yang menyoroti RUU TNI, 
mengatakan pemerintah dan DPR 
harus menganalisis dengan tepat dan 
mendalam substansi RUU ini karena 
ada beberapa pasal yang “mem-
bahayakan” Indonesia ke depan mulai 
dari sisi keamanan, hubungan antar-
kelembagaan, perlindungan hak asasi 
manusia hingga ruang demokrasi.

“Jokowi harusnya berpikir apa 
ya n g  d i l a ku ka n  a d a l a h  l e ga c y, 
warisannya. Kalau Jokowi segera 
mengesahkan dan mengirim surpres 
(surat presiden -red) berarti Jokowi 
tidak mempertimbangkan dengan 
b a i k  a s p e k - a s p e k  k e b u t u h a n 
demokratisasi di Indonesia. Aspek-
a s p e k  y a n g  m e m b a w a  j u r a n g 
kehancuran bagi TNI itu sendiri,” 
ungkap Isnur.

B e b e r a p a  h a l  y a n g  d i n i l a i 
bermasalah dalam RUU Perubahan UU 
TNI itu adalah soal perluasan fungsi 
TNI sebagai alat negara di bidang 
pertahanan dan keamanan negara, 
yang menurut Isnur berpotensi 
d i g u n a k a n  u n t u k  m e n g h a d a p i 
masyarakat jika dinilai menjadi 
ancaman negara.

Juga soal perluasan jabatan sipil 
bagi prajurit aktif dari 10 menjadi 18 
jabatan, termasuk Staf Presiden, 
Kemenko Maritim dan Investasi, 
Kejaksaan Agung,  Kementerian 
Kelautan dan Perikanan, Badan 
Keamanan Laut ,  Badan Penang-
gulangan Terorisme, Badan Penang-
gulangan Bencana, dan Badan Nasional 
Pengelolaan Perbatasan.  YLBHI 
m e n i l a i  p e r l u a s a n  i n i  a k a n 
melemahkan profesionalisme TNI 
yang tidak lagi fokus pada tugas militer 

semata.
Perluasan dan penambahan jenis 

operasi militer selain perang, yang 
meningkat 14 menjadi 19 jenis operasi 
militer; juga perpanjangan usia 
pensiun prajurit dari 58 tahun menjadi 
60 tahun, adalah hal lain yang juga 
disorot.(wid,rls,ist,ant/dya)
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JAKARTA- Usulan pihak TNI  agar 
prajurit dapat berbisnis mendapat 
sorotan dari banyak pihak. Ketua 
Komisi I DPR RI Meutya Hafid dengan 
tegas mengatakan anggota TNI tidak 
boleh berbisnis. 

“Tidak boleh berbisnis," ujar 
Meutya, Senin (15/7/2024). Katanya 
merespons usulan Kababinkum TNI 
Laksda TNI Kresno Buntoro dalam 
RDP RUU TNI.

Po l i t i k u s  Pa r t a i  G o l k a r  i t u 
mengatakan, dalam draf RUU TNI, 
prajurit tetap dilarang berbisnis. Ini 
tentu berbeda dengan sistem koperasi 
yang selama ini bergulir.

"Jika bentuk koperasi resmi masih 
dimungkinkan untuk kesejahteraan 
prajurit saja. Tapi bisnis tidak boleh,” 
tambah dia.

Rapat paripurna DPR sudah 
menyetujui RUU TNI sebagai bagian 
dari inisiatif DPR. Tapi, RUU belum 
dibahas bersama antara DPR dan 
pemerintah.

Meski begitu, dari draf yang ada di 
RUU TNI, Meutya menegaskan tidak 
ada izin untuk prajurit berbisnis.

“(Pasal boleh berbisnis) tidak ada 
di draf,” tandas Meutya.

Sebelumnya, usulan agar prajurit 
TNI bisa berbisnis diusulkan untuk 
dibahas dalam pembahasan RUU TNI 
oleh pihak TNI.

Hal ini diungkap oleh Kababinkum 
TNI Laksda TNI Kresno Buntoro dalam 
dengar pendapat publik RUU TNI di 
Hotel Borobudur, Jakarta, pekan lalu.

Kresno menyebut, Panglima TNI 
m e n g a j u k a n  s u r a t  k e  M e n k o 
Polhukam untuk menambah beberapa 
pasal yang dinilai perlu turut dibahas 
dalam revisi UU TNI salah satu aturan 
larangan prajurit untuk berbisnis.

Dihubungi terpisah,  anggota 
Komisi I DPR Fraksi PDI-P Mayjen 
(Purn) TB Hasanuddin menekankan 
pembicaraan mengenai prajurit boleh 
berbisnis di luar dari draf RUU TNI. 

TB Hasanuddin membeberkan, 
ada seorang perwira tinggi TNI yang 
mengusulkan prajurit TNI boleh 
berbisnis lantaran istrinya membuka 
warung di asrama. Kendati begitu, TB 
Hasanuddin menegaskan, tidak ada 
usulan untuk mencabut larangan 
berbisnis bagi prajurit di RUU TNI. 
"Cerita itu dibuka sebagai usulan, 
t i d a k  a d a .  E n g ga k  b i s a  u s u l a n 
perorangan itu, enggak bisa," kata TB 
Hasanuddin. 

"Yang sudah ada draf itu tidak 

Soal Revisi UU TNI
Ketua Komisi I DPR : 

Prajurit Tidak Boleh Berbisnis

Ketua	Komisi	I	DPR	RI	Meutya	Hafid	saat	memimpin	rapat	berama	TNI	di	Gedung	Nusantara,	Senayan,

	Jakarta	Pusat,	Rabu	(10/7/2024).	(Dok.ist)

ATURAN TNI 
DILARANG BERBISNIS

UU TNI Nomor 34 Tahun 2004, larangan 
prajurit berbisnis tertuang dalam Pasal 
39 huruf C. Berikut isi lengkap pasal itu:

PASAL	39
Prajurit dilarang terlibat dalam:
a. kegiatan menjadi anggota partai 
politik
b. kegiatan politik praktis
c. kegiatan bisnis
d. kegiatan untuk dipilih menjadi 
anggota legislatif dalam pemilihan 
umum dan jabatan politis lainnya.

JEJAK SEJARAH TNI 
BERBISNIS

Pada	era	1945-1949
Militer berbisnis untuk perjuangan 
meraih kemerdekaan. Saat itu, salah satu 
alasan utamanya adalah untuk men-
d a p a t k a n  d a n a  t a m b a h a n  b a g i 
ketentaraan.

Tahun	1950-an
Laporan "Menggusur Bisnis Militer" 
(2007) oleh Jaleswari Pramodhawardani 
dan Lex Rieffel menyatakan bahwa 
militer masuk ke bisnis setelah Indonesia 
merdeka sesuai ide Jenderal AH Nasution 
(1958). Di bawah UU Darurat Perang, militer 
meningkatkan perannya di politik dan 
e ko n o m i .  S e j a k  b e r n a m a  B a d a n 
Keamanan Rakyat (BKR), TNI sudah 
menjalankan aktivitas bisnis dan mencari 
dukungan logistik secara mandiri.

Orde	Baru
Hubungan tentara dan bisnis makin 
terimplementasi secara lebih luas. 
Lewat slogan dwifungsi ABRI, tentara 
melirik lahan-lahan basah guna men-
cengkeram ekonomi Indonesia. Tentara 
aktif maupun pensiunan tersebar 
menduduki posisi strategis di berbagai 
perusahaan swasta hingga BUMN. 
Muncul berbagai yayasan maupun 
koperasi yang dikelola secara langsung 
maupun tak langsung oleh militer. 

Reformasi	1998
Bisnis-bisnis milik tentara semakin 
berkurang. Larangan berbisnis diteken 
dalam UU Nomor 34 Tahun 2004, TNI 
dipaksa harus menyerahkan lahan 
bisnisnya kepada pemerintah. Sejak itu, 
haram bagi TNI berurusan dengan 
bisnis.
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Aziz (AMAA) Madinah hari ini pukul 
01.50 WAS. Namun pesawat Garuda 
yang akan membawanya dijadwalkan 
tertunda akibat kerusakan pada mesin 
pesawat, jemaah pun kini terpaksa 
kembali ke Burj Mawadda Hotel.

Pantauan, sekitar pukul 
11.00 WAS, para jemaah 
sudah kembali ke hotel 
transit  yang disiapkan 
Garuda di Burj Mawadda 
H o t e l  d i  l u a r  w i l a ya h 
Markaziyah. Kepulangan 
jemaah ini tertunda akibat 
p e s a w a t  G a r u d a  y a n g 
k e m b a l i  m e n g a l a m i 
kerusakan. Rencananya 
ratusan jamaah UPG-31 
akan berangkat pulang ke 
Tanah Air  pada Selasa 
(16/7/2024) pukul 00.00 
WA S  m e l a l u i  B a n d a r a 
AMAA, Madinah.

Soal	Tenda	di	Mina
Inisiator panitia khusus 

(pansus) hak angket haji 
2024 sekaligus anggota 
Komisi VIII DPR Fraksi PKS 
I s k a n  Q o l b a  L u b i s 

membalas  Kementerian Agama 
(Kemenag) yang mewajarkan jemaah 
haji asal Indonesia tidur sempit-
sempitan di Mina, Arab Saudi. Iskan 
mengingatkan bahwa para jemaah 

sudah membayar mahal untuk 
ibadah haji. 

" M i n i m a l  d a p a t 
tempat-lah, mereka 
sudah bayar harusnya 
dapat  tempat yang 
wajar,  sudah bayar 
mahal bila dibanding-
kan sebelum ada ke-
bijakan baru,"  ujar 
Iskan saat di-mintai 
k o n f i r m a s i ,  S e n i n 
(15/7/2024). 

Iskan menyampai-
kan, jika Kemenag bisa 
melakukan diplomasi 
y a n g  b a i k  d e n g a n 
p e m e r i n t a h  A r a b 
Saudi, pasti akan ada 
solusi. Terlebih, kata 
dia, RI menjadi pe-
nyumbang terbanyak 
jemaah haji bagi Arab 
Saudi. 

 M e n u r u t  d i a , 

Lagi-lagi Garuda Kecewakan Jamaah Haji

Pesawat Rusak, Ratusan Orang Batal Pulang

H A R I A N

MADINAH - Kepulangan jamaah haji 
Indonesia mengalami penundaan atau 
delay lagi. Jemaah terpaksa batal 
diterbangkan ke Tanah Air lantaran 
pesawat Garuda yang membawanya 
rusak.

J a m a a h  y a n g  m e n g a l a m i 
penundaan penerbangan itu berasal 
dari kelompok terbang (kloter) 31 
Embarkasi  Makassar (UPG-31). 
Mereka berjumlah 448 orang.

Salah seorang ketua kloter, Laode 
Ruslim mengatakan, dia bersama 
ratusan jemaah lainnya dijadwalkan 
pulang ke Tanah Air pada Senin 
(15/7/2024) pukul 01.50 WAS. 
Namun rencana pulang itu kandas, 
setelah ada pemberitahuan jika 
pesawat mengalami kerusakan.

"Pramugari menyampaikan, pak 
kami menyampaikan minta maaf, 
penumpang diminta turun ke bawah 
mobil sudah menunggu kita kembali 
ke terminal. kami pun kembali ke 
terminal beberapa jam kemudian kami 
d i s a m p a i ka n  j i ka  p e s awa t  a d a 
kerusakan," ujar Laode Raslim.

R a s l i m  m e n g a t a k a n  p e m -
beritahuan kepulangannya tertunda 
pada saat para jamaah sudah berada di 
pesawat. Padahal saat itu, kata Raslim, 
pesawat sudah berjalan perlahan 
menuju area landasan pacu dan 
bersiap untuk take off. Namun tiba-
tiba pihak pramugari meminta jemaah 
turun ke bus dan kembali menuju 
t e r m i n a l  p e m b e r a n g k a t a n 
penumpang.

" S e te l a h  c h e c k  i n  ke  d a l a m 
pesawat, pesawat akhirnya bersiap 
take off, beberapa menit kemudian 
pesawat mulai berjalan, tapi pesawat 
sedikit-sedikit berhenti sampai di 
ujung landasan ada pengumuman 
permintaan maaf kalau pesawat 
mengalami kerusakan," katanya.

Rombongan jamaah kloter UPG-31 
sedianya terjadwal akan terbang dari 
Bandara Amir Muhammad bin Abdul 

d e n g a n  k e u n t u n g a n  t e r s e b u t , 
seharusnya Indonesia bisa melakukan 
daya tawar yang lebih lagi. "Maka kita 
mau uraikan keruwetan haji selama 
i n i .  D a n  t i d a k  p e r l u  s a l i n g 
menyalahkan, tapi apa solusinya? 
Kenapa jemaah dari negara lain bisa 
(lebih baik fasilitasnya)?" tutur dia.

Sementara itu, terkait kapan 
pansus hak angket haji akan meng-
gelar rapat, Iskan mengatakan pada Rabu 
(17/7/2024) lusa mereka bakal me-
nentukan pimpinan terlebih dahulu. 

"Rabu kemungkinan mulai milih 
pimpinan," kata dia. 

Sebelumnya, Dirjen Penyelenggara 
Ibadah Haji dan Umrah (PHU) Hilman 
Latief mengatakan, tenda sempit 
untuk jemaah haji Indonesia sudah 
lumrah terjadi dari masa ke masa. 
Khususnya, tenda yang digunakan 
jemaah haji untuk bermalam di Mina 
dan Arafah. 

Hilman mengatakan, kepadatan 
memang tak bisa dihindari karena haji 
dihadiri oleh jemaah dari seluruh 
dunia. "Mau jemaah dari mana pun di 
situ pasti padat orang. Tidurnya 
katanya berjejer kayak ikan, dari 
zaman nabi juga seperti itu," ujar 
Hilman saat temu media di Aryaduta 
H o t e l ,  J a k a r t a  P u s a t ,  S e n i n 
(15/7/2024). 

"Jadi berjejer namanya tinggal di 
tenda Pak, jadi berjejer seperti itu," 
ujar dia. Ia menyampaikan, jamaah 
I n d o n e s i a  h a nya  m e n d a p a t  8 2 
sentimeter per kavling untuk tempat 
tidur. Itu pun harus berkurang setelah 
Indonesia mendapat kuota tambahan 
10.000 jemaah reguler sehingga 
kepadatan di tenda semakin terasa.

“Nah, ini yang kemudian kita 
simulasikan bagaimana agar nanti ke 
depan kepadatan itu lebih bisa diatasi. 
Kalau padatnya tidak bisa, pasti padat, 
kecuali masalah kuota berkurang," 
ujar dia. ( wid,dth,ist,ant/dya)

Suasana	Jamaah	UPG-31	Embarkasi	Makassar	saat	kembali	ke	hotel,	Senin	(15/7/2024).(dok.dtc)

Ibu	Rumah	
Tangga

36.528

Pegawai	
swasta

PNS 	Petani 	Pedagang 	Pensiunan 	Pelajar/
mahasiswa

	Pegawai	
BUMN

	TNI/Polri 	Lain-lainnya

29.006
28.407

 16.365
11.988

5.009
 3.433 2.163  1.486 924

JUMLAH JAMAAH HAJI INDONESIA 
BERDASARKAN PEKERJAAN (2024)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sistem	Informasi	dan	Komputerisasi	Haji	Terpadu	(Siskohat)	Kementerian	Agama

Minimal dapat 

tempatlah, mereka 

sudah bayar 

harusnya dapat 

tempat yang wajar, 

sudah bayar mahal 

bila dibandingkan 

sebelum ada 

kebijakan baru," 

ISKAN 
QOLBA LUBIS 
Anggota	Komisi	VIII	DPR
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H A R I A NH A R I A N

JAKARTA-Buntut pemecatan Ketua 
KPU Hasyim Asy'ari, mantan Menko 
Polhukam Mahfud MD mendesak DPR 
agar mengganti seluruh komisioner 
KPU.

Anggota Komisi II DPR, Guspardi 
Gaus, menegaskan, tidak ada aturan 
y a n g  m e n g h a r u s k a n  s e l u r u h 
komisioner KPU diganti, apalagi 
sebentar lagi  memasuki 
tahapan Pilkada Serentak.

M e n u r u t n y a , 
sebenarnya Mahfud MD 
hanya menyampaikan 
pendapat, bukan harus 
diikuti sarannya.

" P a k  M a h f u d 
menyampaikan hal itu, 
boleh-boleh saja. Tidak 
ada persoalan. Tapi saat 
ini  komisioner KPU 
yang tersisa sebaiknya 
f o k u s  k o o r d i n a s i 
dengan KPUD dalam 
p e r s i a p a n  P i l k a d a 
Serentak 2024," ucap 
Guspardi Gaus kepada 
wartawan, di Jakarta, 
Senin (15/7/2024).

Legislator Fraksi 
P A N  i t u  j u g a 
m e n a m b a h k a n , 
komisioner KPU yang 
tersisa saat ini harus 
melakukan kerja bakti 
membersihkan marwah 
KPU.

"Lakukan evaluasi 
dan bersih-bersih di 
lembaga itu," katanya.

Dia pun meminta 
Mahfud MD tak perlu khawatir 
berlebihan dan meyakini komisioner 
KPU saat ini tidak akan mengganggu 
tahapan Pilkada.

"Komisioner KPU yang tersisa tak 
akan mengganggu kesiapan Pilkada 
2 0 2 4 ,  t a k  p e r l u  r i s a u .  K a re n a 
komisioner KPU sifatnya kolektif 
kolegial," tutupnya.

Diketahui,  Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) RI belum membahas 
komisioner yang akan menjadi ketua 
KPU definitif untuk menggantikan 
Hasyim Asy'ari yang pekan lalu 
d i p e c a t  D e w a n  K e h o r m a t a n 
Penyelenggara Pemilu (DKPP) dari 
kursi Ketua KPU RI. 

Sejak  Hasyim dipecat , 
hingga sekarang, jabatan 

Ke t u a  K P U  R I  m a s i h 
d i j a b a t  M o c h a m a d 
A f i f u d d i n  s e l a k u 
pelaksana tugas (plt), 
meskipun Presiden RI 
Joko Widodo telah 
menerbitkan keppres 
p e m b e r h e n t i a n 
Hasyim secara tidak 
hormat pada Selasa 
(9/7/2024).

 " B e l u m  k a m i 
b a h a s  s e c a r a 
komprehensif  juga 
apakah akan segera 
k a m i  d e f i n i t i f k a n 
pembahasan kembali 
ketua definitif atau 
menunggu nanti, jadi 
ini soal pilihan," ujar 
Afifuddin.

Pria yang akrab 
d i s a p a  A f i f  i t u 
m e n j e l a s k a n ,  6 
komisioner tersisa 
s e b e t u l n y a  s u d a h 
mencukupi kuorum 
u n t u k  d a p a t 
m e l a k u k a n  r a p a t 
p l e n o  p e n e n t u a n 
ketua KPU RI secara 

definitif dalam waktu dekat.
Namun, Afif menyebut, saat ini 

para komisioner KPU RI masih 
t e r s e b a r  d i  s e j u m l a h  w i l a ya h 
m e m a n t a u  p e r s i a p a n  d a n 
pelaksanaan pemungutan suara ulang 
(PSU) pasca-putusan Mahkamah 
Konstitusi (MK).

Mereka juga belum menentukan 

Tak Ada Penggantian Seluruh Komisioner KPU 

Usai Hasyim Asy'ari Dipecat

kapan akan melakukan rapat pleno 
tersebut, termasuk apakah akan 
terlebih dulu menunggu Komisi II DPR 
RI menentukan siapa calon anggota 
KPU RI yang menggantikan Hasyim. 
Afif menyebut, dari segi waktu, KPU RI 
masih punya kesempatan yang cukup 
lama untuk menentukan Ketua KPU RI 
secara definitif.

Tak	Berniat	Buat	Satgas	TPKS	
Di sisi lain KPU tidak berencana 

membuat satuan tugas (satgas) 
pencegahan serta penanganan tindak 
pidana kekerasan seksual, buntut 
kasus asusila yang membuat eks Ketua 
KPU RI Hasyim Asy'ari dipecat Dewan 
Kehormatan Penyelenggara Pemilu 
(DKPP). 

P l t  Ke t u a  K P U  M o c h a m m a d 
Afifuddin beralasan, KPU RI sudah 
mempunyai tim pengawasan internal 
(wasnal). Ia sendiri selama ini menjadi 
Koordinator  Divis i  Hukum dan 
Pengawasan Internal KPU RI. "Ini 
mengurusi hal hal yang berkaitan 
dengan aparatus yang tidak tertib," 
ujar Afif kepada wartawan, Senin 
(15/7/2024). 

Ia berujar, selama ini pengawas 
internal juga yang memeriksa jajaran 
yang dianggap bertindak tidak sesuai 
a t u ra n ,  te r m a s u k  m e n ga d u ka n 
mereka ke DKPP. 

Namun demikian, Afif menegaskan 
bahwa KPU sedang mengkaji upaya 
p e n c e ga h a n  p e n i n d a ka n  ka s u s 
kekerasan seksual. Dalam waktu 
d e ka t ,  m e n u r u t  d i a ,  K P U  a ka n 
menerbitkan keputusan yang isinya 
mengatur perlindungan kekerasan 
terhadap perempuan, yang saat ini 
masih dimatangkan. 

I a  b e r j a n j i  b e l e i d  i t u  a k a n 
disosial isasikan dan di lakukan 
langkah-langkah percepatan kepada 
jajaran penyelenggara pemilu di KPU.

"Nanti pada saatnya kita akan 
sampaikan," sebut Afif. 

S e b e l u m n y a ,  K o m n a s  H A M 
mendesak agar semua lembaga 
penyelenggara pemilu, termasuk KPU, 
membuat satgas pencegahan serta 
penanganan tindak pidana kekerasan 
seksual sebagai bentuk implementasi 
dari Undang-Undang Tindak Pidana 
Kekerasan Seksual (UU TPKS). 

Wakil Ketua Komnas HAM RI 
Pramono Ubaid Tanthowi menilai 
bahwa satgas itu dapat menjadikan 
KPU, Bawaslu, dan DKPP menjadi 
ruang yang aman dan bebas bagi 
perempuan untuk menjalankan 
seluruh aktivitasnya.

 Lembaga-lembaga penyelenggara 
p e m i l u  t e r s e b u t  p u n  d i d e s a k 
m e l a k u k a n  e v a l u a s i  s e c a r a 
menyeluruh, baik terkait dengan 
regulasi, kebijakan, maupun perilaku 
para individu di dalamnya berkaitan 
dengan pemenuhan hak-hak politik 
perempuan. (qid,rls,ist,kum/dya)

Memberikan	denda	dan	pidana	
terhadap	pemaksaan	hubungan	
seksual
Pemaksaan hubungan seksual juga 
termasuk tindak kekerasan seksual. 
Dalam UU TPKS, tindakan ini bisa 
dikenakan denda atau pidana. Pelaku 
tindak kekerasan seksual ini akan 
dikenakan pidana penjara paling 
lama 9 tahun dan/atau denda Rp200 
juta. Hal tersebut tertuang dalam UU 
TPKS pasal 6.

ANCAMAN PIDANA 
DAN DENDA BAGI 
PELAKU PELECEHAN 
SEKSUAL

Pantarlih	bernama	Darmawati	di	Desa	Sambali,	Kecamatan	Pasimarannu	mendatangi	kuburan	saat	proses	coklit	DP4	

Pilkada	2024.	(Dok.	Istimewa)

Pidana	penjara	atau	denda	untuk	
tindak	pemaksaan	perkawinan
Pemaksaan perkawinan termasuk 
didalamnya pemakaan perkawinan 
antara korban dan pelaku 
pemerkosaan juga termasuk tidak 
pidana. Ketentuan tersebut tertuang 
dalam UU TPKS Pasal 10. Pelaku 
tindak pidana ini terancam hukuman 
penjara maksimal 9 tahun dan/atau 
denda maksimal Rp200 juta.

Terdapat	pidana	tambahan	untuk	
pelaku	kekerasan	seksual
Di dalam UU TPKS Pasal 11, 
disebutkan bahwa pelaku tindak 
kekerasan seksual tidak hanya 
mendapat hukuman penjara dan 
denda, namun terancam 
mendapatkan pidana tambahan. 
Adapun pidana tambahan yang 
dimaksud, sebagai berikut:

- Pencabutan hak asuh anak atau 
pengampunan.
- Pengumuman identitas pelaku.
- Perampasan keuntungan yang 
diperoleh dari tindak pidana.
- Pembayaran restitusi.

Ancaman	pidana	dan	denda	untuk	
korporasi	yang	melakukan	TPKS.
Tindak pidana kekerasan seksual 
tidak hanya dilakukan individu saja, 
namun juga bisa dilakukan oleh pihak 
korporasi. Dalam pasal 13 UU TPKS 
diterangkan bahwa korporasi yang 
melakukan kekerasan seksual akan 
dikenakan denda sekitar Rp200 juta 
hingga Rp2 miliar.Tak hanya itu, 
korporasi yang melakukan TPKS juga 
terancam mendapatkan pidana 
tambahan, berupa:

- Pembayaran restitusi.
- Pembiayaan pelatihan kerja.
- Perampasan keuntungan yang 
diperoleh dari tindak kekerasan 
seksual.
- Pencabutan izin tertentu.
- Penutupan seluruh atau sebagian 
tempat usaha atau kegiatan 
korporasi.
- Permbubaran korporasi.

“

Guspardi Gaus
Anggota Komisi II DPR
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H A R I A N

MALANG - Nama anggota DPRD 
Kabupaten Malang terpilih periode 
2024-2029, Sudha, diduga terseret 
dalam kasus pelanggaran pengelolaan 
tanah kas desa (TKD). Kabar ini 
muncul setelah dilakukan audit oleh 
Inspektorat Kabupaten Malang.

Kepala Inspektorat Kabupaten 
Malang, Nurcahyo, mengonfirmasi 
adanya nama Sudha selaku mantan 
Kepala Desa Kanigoro, Kecamatan 

Pagelaran. Kasus itu disebut dalam 
laporan hasil audit yang dilakukan 
pihaknya atas permintaan Polres 
Malang. 

"Hasil audit menunjukkan adanya 
pelanggaran pengelolaan TKD," ujar 
Nurcahyo, Senin (15/7/2024).

Namun, Nurcahyo mengatakan 
Inspektorat Kabupaten Malang tidak 
m e m i l i k i  k e w e n a n g a n  u n t u k  
memutuskan, apakah Sudha akan 

wewenang untuk memberikan 
rekomendasi sanksi administrasi. 

"Kami tidak memiliki kewenangan 
untuk menindak pidana. Jika ada 
kerugian negara, maka harus dikem-
balikan. Kami hanya memberikan 
sanksi administrasi," tegasnya.

Dikatakannya, hasil audit yang 
menunjukkan adanya pelanggaran 
pengelolaan TKD akan segera 
disampaikan kembali ke Polres 
Malang. 

Sementara itu, Komisioner KPU 
Kabupaten Malang, Marhaendra 
Pramudya Mahardika, membenarkan 
bahwa Sudha telah terpilih sebagai 
anggota DPRD Kabupaten Malang 
pada Pemilu 2024. 

“Yang bersangkutan adalah 
anggota DPRD terpilih dari Partai 
NasDem dengan perolehan suara sah 
sebanyak 8.828 di Dapil 1. Yang 
meliputi Kecamatan Bululawang, 
G o n d a n g l e g i ,  K e p a n j e n ,  d a n  
Pagelaran," jelas Dika.

“Kami akan tetap berpegang pada 
ketentuan yang ada. Terkait status 
hukum yang bersangkutan, itu 
merupakan ranah penegak hukum," 
tambah Dika.(Santi/Dya)

batal dilantik sebagai anggota DPRD 
Kabupaten Malang atau tidak.  
Menurutnya, keputusan tersebut 
sepenuhnya berada di tangan Komisi 
Pemilihan Umum (KPU). 

Cahyo menjelaskan, kasus ini 
bermula dari laporan warga dan tokoh 
masyarakat Desa Kanigoro yang 
disampaikan ke Polres Malang pada 
Januari 2024 lalu. 

"Aduan masyarakat ini menuduh 
mantan kepala  desa Kanigoro 
tersebut, terlibat dalam dugaan 
korupsi dan gratifikasi selama masa 
jabatannya. Kemudian pada akhir Juni 
kemarin, sejumlah warga kembali 
mendatangi Polres Malang untuk 
menanyakan perkembangan laporan 
tersebut," jelasnya. 

Diketahui, Sudha telah menjabat 
sebagai kepala desa Kanigoro selama 
tiga periode sebelum mencalonkan 
diri sebagai anggota DPRD Kabupaten 
Malang. Selama masa jabatannya, 
Sudha diduga melakukan berbagai 
p e l a n g ga ra n ,  te r m a s u k  d a l a m  
pengelolaan TKD.

L e b i h  l a n j u t ,  C a h y o  
m e n y a m p a i k a n ,  I n s p e k t o r a t  
Kabupaten Malang hanya memiliki 

Kepala	Inspektorat	Kabupaten	

Malang,	Nurcahyo.	(Dok.	Istimewa)

MALANG	 - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang menunjukkan optimisme 
tinggi  mencapai target Pendapatan 
Asli Daerah (PAD) tahun anggaran 
2025. Angka sebesar Rp 1,174 triliun 
ini diajukan dalam pembahasan 
Kebijakan Umum Anggaran Prioritas 
dan Plafon Anggaran Sementara (KUA-
PPAS) 2025, Senin (15/7/2024). 

Pj Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat, mengatakan pembahasan 
KUA-PPAS tersebut masih bersifat 
umum dan didasarkan pada kondisi 
keuangan daerah saat ini.

"Ini kan masih KUA-PPAS 2025, 
jadi kami masih mengajukan secara 
umum dengan melihat kondisi 
keuangan daerah. Dan juga kami 
evaluasi berdasarkan SILPA kemarin 
untuk menjadi bahan pembahasan," 
ujarnya saat ditemui di Kantor DPRD 
Kota Malang.

Setelah tahap KUA-PPAS, Wahyu 
menjelaskan, langkah selanjutnya 
ya i t u  p e ny u s u n a n  R a n c a n g a n  
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Daerah (RAPBD) 2025, yang akan 
memberikan rincian teknis dan detail. 

"Baru kami dapat memberikan 
bahasan secara teknis dan rinci. 

Dengan pertimbangan-pertimbangan 
dan juga hasil koordinasi pembahasan 
dengan DPRD Kota Malang," tambah 
Wahyu.

Wahyu menyampaikan bahwa 
target PAD sebesar Rp 1,174 triliun lini 
ditetapkan berdasarkan evaluasi 
terhadap APBD Perubahan 2024 yang 
juga akan segera dibahas. "Nah di situ 
jelas menjadi bahan kita untuk 
pembahasan di  RAPBD 2025,"  
jelasnya.

Lebih lanjut, optimisme Pemkot 
Malang dalam menetapkan target PAD 
ini didukung oleh surat keputusan dari 
Gubernur Jawa Timur, terkait bagi 
hasil dari pajak kendaraan bermotor. 
Serta kenaikan pendapatan transfer 
dari pemerintah pusat. "Dari situ 
nilainya saja lumayan," ungkapnya.

Wahyu juga menyatakan, pada 
tahun 2025, Pemkot Malang tidak akan 
menganggarkan dana untuk Pemilihan 
Umum (Pemilu) seperti di tahun 2024 
i n i ,  s e h i n g g a  m e n u r u t n y a  
penganggaran dapat lebih fokus pada 
prioritas-prioritas lainnya. 

" T e r k a i t  p e m b a n g u n a n  
infrastruktur, nanti akan kami 
sesuaikan, karena 2025 pun kita akan 

Rp 63,77 miliar, hasil pengelolaan 
kekayaan daerah yang dipisahkan 
sebesar Rp 32,215 miliar, dan lain-lain 
pendapatan asli daerah yang sah 
sebesar Rp 78,136 miliar.

Sementara itu, dalam KUPA APBD 
2 0 2 4 ,  P e m k o t  M a l a n g  m e m -
proyeksikan adanya pertambahan 
dalam PAD senilai 0,03 persen. Atau 
lebih dari Rp 262 juta. Dari target awal 
sebesar Rp 970,521 miliar menjadi Rp 
970,783 miliar.(Santi/Dya)

membahas dengan anggota DPRD 
yang baru. Tapi yang jelas patokan 
dasar adalah RKPD," katanya.

Sebagai informasi, dalam pem-
bahasan KUA-PPAS 2025, Pendapatan 
Daerah Kota Malang ditargetkan senilai 
Rp 2,237 triliun, yang terdiri atas PAD 
sebesar Rp 1,174 triliun dan pendapatan 
transfer sebesar Rp 1,063 triliun. 

Target PAD tersebut diproyeksikan 
berasal dari pajak daerah sebesar Rp 
1,006 triliun, retribusi daerah sebesar 

Pemkot Malang Optimistis 

Raih Target PAD Rp 1,174 T APBD 2025

Anggota DPRD Kabupaten Malang Terpilih Terseret 
Dugaan Pelanggaran Pengelolaan Tanah Kas Desa

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	menyampaikan	penjelasan	terhadap	Rancangan	KUA-PPAS	Kota	Malang	

tahun	2025,	Senin	(15/7/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Hasil	audit	

menunjukkan	

adanya	

pelanggaran	

pengelolaan	

TKD,"	
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PASANGAN  Anant Ambani dan 
R a d h i k a  M e r c h a n t  b a r u  s a j a  
menggelar pesta pernikahan paling 
spektakuler sepanjang tahun 2024.

Pesta pernikahan itu dirumorkan 
menghabiskan biaya hingga Rp9,6 
triliun. Pernikahan  yang berlangsung 
di Jio Center di BKC Mumbai itu, 
m e n j a d i  p e r p a d u a n  a n t a r a  
pertunjukan spektakuler, spiritualitas, 
seni, kerajinan, musik, dan masakan 
India.

Berikut serba-serbi pernikahan 
A n a n t  A m b a n i  d i l a n s i r  d a r i  
bussinesstoday

Dekorasi	dan	Tema	Pernikahan:	
Sebuah	Ode	untuk	Varanasi

Tema dekorasi pernikahannya 
adalah "An Ode to Varanasi", yang 
menghormati kota abadi yang terkenal 
dengan kekayaan tradisi, spiritualitas, 
budaya, seni, dan masakan Banarasi.

Tempat pernikahan di 
Jio World Center telah 
diubah untuk meng-
hidupkan esensi  
jalanan Banaras. 
Para tamu akan 
tenggelam dalam 
tradisi, cita rasa, 
dan spiritualitas 
kota yang dinamis 
melalui kios-kios 

yang dikurasi dengan cermat dan 
layanan tamu yang berdedikasi.

Seni tradisional seperti kerajinan 
kuningan, tembikar, sari Banarasi & 
Kanjeevaram, perhiasan Polki, dan 
furnitur  kayu rosewood akan 
dipamerkan.

Pengunjung juga bisa membaca 
b intangnya  di  toko  astrologi ,  
menikmati wewangian di toko attar 
(wewangian), mengagumi bunga di 
toko bunga, mendapatkan gelang 
warna-warni di penjual gelang, 
menikmati pertunjukan boneka, dan 
mengambil foto seru di studio foto.

Tema	Kode	Busana:	
India	yang	gemilang

Pakaian pernikahan tersebut 
menampilkan warisan budaya yang 
kaya dari para couturier dan pengrajin 
berbakat India, yang menampilkan 
perpaduan warna, bahan, tekstur, dan 
teknik.

Artis	dan	Pelaku	India
Penampilan musisi dan artis 

ternama India semakin memeriahkan 
perayaan pernikahan. Para tamu akan 
disambut oleh simfoni raaga Klasik 
Hindustan yang dibawakan oleh 
musisi ternama. Penyanyi ternama 
s e p e r t i  H a r i h a r a n ,  S h a n k a r  
Mahadevan, dan Shreya Ghoshal akan 
menyumbangkan suara merdu mereka 
untuk upacara pernikahan.

Sutradara musik ternama Amit 
Trivedi dan Pritam, bersama dengan 
penyanyi Mame Khan, Neeti Mohan, 
dan Kavita Seth, juga akan tampil. 
Rombongan Punjabi Boliya akan 
menambah semangat kemeriahan.

Sensasi musik internasional 
seperti K'naan, Rema, dan Luis Fonsi 
akan menyemangati para baraati 
dengan lagu-lagu hits mereka. Pemain 
perkusi Sivamani dan Jea Brass Band 
klasik akan membuat para tamu 
mengikuti irama drum mereka, 
sementara sensasi pop Hardy Sandhu, 
Sanju Rathod, dan Yo Yo Honey Singh 
akan menghibur para hadirin.

Masakan	India
Menu pernikahannya menampil-

kan kelezatan Banaras dan daerah 
lainnya. Dari chaat hingga chai, acara 
ini akan menawarkan kuliner yang 
nikmat dari salah satu kota tertua di 
dunia. Para tamu dapat menikmati 
mithai, paan dan mukhwas, kharik dari 
Ahmedabad, konter chaat ,  roti 
panggang malai dan chai, lassi, teh 
lemon, dan banyak lagi.

Gaun	Pernikahan
Dilansir dari India Today, gaun 

pernikahan Anant Ambani yang indah 
diciptakan oleh perancang busana 

terkenal Sabyasachi Mukherjee, me-
nurut stylist selebriti Shaleena 
Nathani mengungkapkan dalam 
sebuah postingan Instagram pada 
13 Juli. 

S h e r w a n i  m e r a h  y a n g  
dikenakan Anant dihiasi dengan 
hiasan emas yang rumit di seluruh 
bagiannya karena menampilkan 
kancing zamrud dan berlian. Da 
melengkapinya dengan kalung 
anggun dan bros berlian besar 
bergambar macan kumbang 
yang berjongkok di atas zamrud 
besar seberat 720 karat.

Busana pada pernikahan Ambani-
Pedagang merupakan tampilan 
menakjubkan dari warisan budaya 
India yang beragam dan kaya.

Dashaavatar:	Pengalaman	
Audio-Visual	yang	Mendalam

Fitur khusus dari pernikahan ini 
adalah  "Dashaavatar" ,  sebuah 
p e r j a l a n a n  a u d i o - v i s u a l  ya n g  
mendalam melalui sejarah spiritual 
India. Pameran ini menampilkan 
sepuluh avatar Dewa Wisnu seperti 
yang digambarkan dalam purana. 
P e n o n t o n  a k a n  d i b a w a  p a d a  
perjalanan kosmik menelusuri  
warisan spiritual India, melintasi 
ruang dan waktu yang tak terbatas.

SERBA-SERBI PERNIKAHAN 

MEWAH ANANT AMBANI
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berlemak tinggi.
5.Batasi	konsumsi	alkohol:	
Minum alkohol terlalu banyak dapat 
meningkatkan tekanan darah. Batasi 
konsumsi alkohol tidak lebih dari 1 
minuman per hari untuk wanita dan 2 
minuman per hari untuk pria.
6.Berhenti	merokok:	

M e r o k o k  d a p a t  m e r u s a k  
pembuluh darah dan meningkatkan 
tekanan darah. Berhenti merokok 
adalah salah satu hal terbaik yang 
dapat Anda lakukan untuk kesehatan 
Anda.
7.Kelola	stres:	

Stres dapat meningkatkan tekanan 
darah. Temukan cara yang sehat untuk 
mengelola stres,  seperti  yoga,  
meditasi, atau menghabiskan waktu di 
alam.
8.Tidur	yang	cukup:	

Kurang tidur dapat meningkatkan 
tekanan darah. Pastikan Anda tidur 7-
8 jam setiap malam.
9.Kurangi	konsumsi	kafein:	

Kafein dapat meningkatkan 
tekanan darah secara temporer. Batasi 
konsumsi kafein, terutama jika Anda 
sensitif terhadap kafein.

Beberapa penelitian menunjukkan 
bahwa beberapa herbal dan suplemen 
dapat  membantu menurunkan 
tekanan darah. Namun, penting untuk 

MENURUNKAN	 tekanan darah tinggi 
tanpa obat memang memungkinkan, 
namun penting untuk berkonsultasi 
dengan dokter terlebih dahulu. Dokter 
dapat membantu menentukan apakah 
perubahan gaya hidup saja cukup 
untuk mengendalikan tekanan darah 
Anda, atau apakah Anda memerlukan 
obat. Berikut beberapa cara menurun-
kan tekanan darah tinggi tanpa obat 
yang bisa Anda coba:

1.Menjaga	berat	badan	ideal: 
Kelebihan berat badan dapat 

m e n i n gka t ka n  te ka n a n  d a ra h .  
Menurunkan berat badan, bahkan 
sedikit, dapat membantu menurunkan 
tekanan darah.
2.Mengurangi	konsumsi	natrium: 

Terlalu banyak garam dapat 
meningkatkan tekanan darah. Batasi 
asupan natrium hingga kurang dari 
2.300 miligram (mg) per hari.
3.Olahraga	secara	teratur:	

Olahraga teratur dapat membantu 
menurunkan tekanan darah. Lakukan 
aktivitas fisik sedang minimal 30 
menit setiap hari, seperti berjalan kaki 
cepat selama 30 menit setiap hari
4.Makan	makanan	yang	sehat:   

Perbanyak konsumsi  buah-
buahan, sayuran, dan biji-bijian utuh. 
Kurangi konsumsi makanan olahan, 
d a g i n g  m e r a h ,  d a n  m a k a n a n  

berbicara dengan dokter Anda 
sebelum mengonsumsi herbal atau 
suplemen apa pun, karena beberapa 
herbal dapat berinteraksi dengan 
obat-obatan atau memiliki efek 
samping. Berikut beberapa herbal dan 
suplemen yang mungkin membantu 
menurunkan tekanan darah:

1.Ekstrak	daun	zaitun:	
Ekstrak daun zaitun mengandung 
oleuropein, senyawa yang dapat 
membantu melebarkan pembuluh 
darah dan menurunkan tekanan 
darah.
2.Bawang	putih:	
Bawang putih mengandung allicin, 
senyawa yang dapat membantu 
menurunkan tekanan darah.
3.Kapas	biji:	
Kapas biji mengandung kalium dan 
magnesium, mineral yang dapat 
membantu menurunkan tekanan 
darah.
4.Koenzim	Q10:	
Koenzim Q10 adalah antioksidan yang 
dapat membantu meningkatkan 
kesehatan jantung dan menurunkan 
tekanan darah.

Penting untuk diingat bahwa 
penelitian tentang herbal dan suplemen 
untuk tekanan darah tinggi masih ber-
langsung. Dokter Anda dapat mem-
bantu Anda memutuskan apakah herbal 
atau suplemen tepat untuk Anda.

1.Pantau	tekanan	darah	Anda	
secara	teratur:	
Mengukur tekanan darah Anda di 
rumah dapat membantu Anda melacak 
kemajuan Anda dan memastikan 
bahwa perubahan gaya hidup Anda 
bekerja.

2.Catat	makanan	dan	
aktivitas	Anda:	
Mencatat makanan dan aktivitas Anda 
dapat membantu Anda mengidentifi-
kasi pemicu yang dapat meningkatkan 
tekanan darah Anda.

3.Bekerjasamalah	dengan	
dokter	Anda:	
Dokter Anda dapat membantu Anda 
membuat rencana untuk mengelola 
tekanan darah Anda.
Menurunkan tekanan darah tinggi 
tanpa obat membutuhkan komitmen 
dan usaha. Namun, dengan perubahan 
gaya hidup yang tepat, Anda dapat 
mencapai dan menjaga tekanan darah 
yang sehat.(nei,ist/dya) 

CARA MENGOBATI 
DARAH TINGGI TANPA OBAT

PERUBAHAN	GAYA	HIDUP

PERAWATAN	HERBAL

TIPS	TAMBAHAN



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

REDAKTUR LUTFIYU HANDI, NEISKA OLIVIANA (CO)

BIRO:  SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO I GRESIK: ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) I MOJOKERTO: 

NUR HIDAYAH I LAMONGAN: L HANDI I BLITAR: ARIEF SUKAPUTRA I KEDIRI: GATOT SUNARKO I JOMBANG : SUTONO I PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO : IMAN 

SANTOSO I BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI: PURCAHYONO JULIATMOKO I  MADIUN: WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI 

WARTAWAN MUDA) I MALANG RAYA: SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. I MADURA RAYA: SAHLAN KURNIAWAN I 

TRENGGALEK: TINA W I NGAWI: DIMAS RIDHO SURYO BASKORO I DKI JAKARTA: FUAD HASSAN I LOMBOK BARAT: MUHAYYAN I PALANGKA RAYA: NOVITA MASNIARI

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION   JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN I SEKERTARIS  FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA 

KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM
Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box 

Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen 

redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife 9
H A R I A N

Selasa, 16 Juli 2024

GALAXY BUDS3 PRO 
HADIR DENGAN AI INOVATIF

Galaxy Buds3 Series yang tersedia 
dalam pilihan warna perak dan putih 
pada periode pra-pemesanan mulai 10 
Juli 2024. Perangkat ini akan tersedia 
secara luas mulai 24 Juli 2024. 
(nei,ist/dya)

PADA acara Galaxy Unpacked di Paris, 
Prancis, Rabu (10/7/2024) waktu 
setempat, Samsung Electronics Co. 
mengumumkan peluncuran Galaxy 
Buds3 Pro yang didukung AI inovatif 
untuk mengoptimalkan kualitas suara 
dan komunikasi.

Menurut siaran pers perusahaan 
pada Kamis, Galaxy AI menghadirkan 
pengalaman komunikasi yang baru 
menggunakan Galaxy Buds3 Series.

Saat mengikuti kelas berbahasa 
asing, pengguna dapat mengaktifkan 
Interpreter dalam mode Listening di 
Galaxy Z Fold6 atau Z Flip6 yang 
terhubung dengan Galaxy Buds3 
S e r i e s  u n t u k  m e n d e n g a r k a n  
terjemahan penjelasan pembicara 
secara langsung.

Dengan mengucapkan dua kata 
melalui Voice Command, pengguna 
dapat memutar atau menghentikan 
musik serta mengontrol fungsi lain 
tanpa perlu menyentuh earbud atau 
layar ponsel yang terhubung secara 
manual.

Suara yang dihasilkan perangkat 
dapat dioptimalkan dengan cerdas 
terlepas dari bagaimana pengguna 
mengenakan Galaxy Buds.

Mikrofon pada Galaxy Buds3 
Series dapat menganalisis suara 
internal dan eksternal secara real time 
untuk meningkatkan kualitas suara 
dan Active Noise Cancellation (ANC) 
melalui Adaptive EQ dan Adaptive 
ANC.

Saat mendengarkan musik, Galaxy 
Buds3 Pro akan terus mengumpulkan 
dan mengidentifikasi  suara di  
l ingkungan sekitar dan secara 
otomatis menyesuaikan tingkat 

kebisingan dan suara yang optimal 
tanpa melakukan penyesuaian manual 
dengan Adaptive Noise Control, Siren 
Detect, dan Voice Detect.

Galaxy Buds3 Series berdesain 
ramping dan dilengkapi dengan Blade 
Lights. Desain perangkat yang baru  
memungkinkan pengguna untuk 
mengontrol perangkat hanya dengan 
melakukan gerakan mencubit, usap ke 
atas, atau usap ke bawah pada blade.

Galaxy	Buds3	dan	Buds3	Pro	hadir	
dengan	dua	pilihan	desain	khusus.

Galaxy Buds3 Pro merupakan 
Canal Type bagi yang mencari suara 
mendalam, sedangkan Galaxy Buds3 
adalah Open Type untuk pengguna 
yang lebih suka menggunakan 
perangkat dalam berbagai situasi 
dalam waktu lama.

Galaxy Buds3 Pro memiliki 2-way 
speakers yang telah disempurnakan 
dengan planar  tweeter  untuk  
menghasilkan jangkauan suara luas, 
lengkap dengan Dual Amplifier untuk 
menghadirkan suara jernih saat 
bepergian.

Dengan Ultra High Quality Audio 
yang mendukung doubled sampling 
rate dengan codec dari Samsung 
Seamless Codec (SSC), pengguna bisa 
m e n d e n g a r k a n  s u m b e r  a u d i o  
beresolusi tinggi dan menikmati setiap 
suara secara detail. Level kualitas 
suara semacam ini juga hadir dalam 
panggilan telepon.

Galaxy Buds3 dan Buds3 Pro 
memiliki beberapa komponen pada 
cradle dan earbud yang menggunakan 
plastik daur ulang dari jaring ikan atau 
tong air yang dibuang.
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minyak di dalamnya. Buat kamu yang 
pengen punya parfum dengan ketahanan 
yang maksimal, kamu bisa pilih parfum 
jenis EDP dengan kandungan minyak 15-
20 persen dan dapat tahan hingga 10 jam. 
Pastiin gak salah pilih parfum lagi ya

2.	Simpan	dengan	cara	yang	benar
Tidak hanya memperhatikan merek 

dan kualitas dalam memilih parfum, Anda 
juga  perlu  memperhatikan  cara 
menyimpan parfum yang baik dan benar. 
Saat menyimpan parfum, pastikan 
parfum jauh dari sinar matahari. Sinar 
matahari akan membuat minyak esensial 
pada parfum berkurang sehingga wangi 
parfum akan memudar. 

Tak hanya itu,  pastikan untuk 
menyimpan parfum di tempat yang 
dingin, hindari pula mengocok parfum 
dan memindahkan isinya ke botol lain 
agar parfum tidak terkena udara bebas. 
Paparan tersebut akan mengubah aroma 
parfum dan membuat parfum menjadi 
tidak tahan lama.

3.	Gunakan	setelah	mandi
Cara pertama adalah pastikan Anda 

m a n d i  t e r l e b i h  d u l u  s e b e l u m 
menggunakan parfum. Dengan mandi 
akan membuat tubuh Anda bersih dari 
keringat dan bakteri. Selain itu, mandi 
membuat kulit lebih lembab sehingga 
dapat menyerap parfum lebih baik. 

4.	Gunakan	aroma	parfum	yang	kuat
Memilih jenis parfum yang akan 

Seseorang akan tampil lebih menarik bila 
menggunakan wewangian atau parfum 
yang meninggalkan kesan baik. Namun 
tidak semua parfum bisa bertahan lama 
di tubuh atau pakaian seseorang, apalagi 
bila sudah bercampur keringat dan 
terkena panas matahari. Berikut adalah 
beberapa cara agar parfum yang Anda 
pakai bisa bertahan lebih lama sepanjang 
hari:

1.	Pilih	jenis	parfum	yang	cocok
Untuk memakai parfum yang tahan 

lama, Anda tidak bisa sembarangan 
memilih parfum karena tidak semua 
parfum memiliki ketahanan yang kuat. 
Parfum sendiri mempunyai beberapa 
jenis yaitu parfume atau parfum, eau de 
perfume (EDP) dan e au de toilette (EDT). 

Ketiga  jenis  parfum  tersebut 
mempunyai ketahanan yang berbeda 
karena besarnya kandungan alkohol dan 

digunakan adalah cara berikutnya, Anda 
bisa memilih jenis eau de parfum, pure 
parfum, atau extrait de Parfum.Jenis-jenis 
parfum ini dibuat dengan konsentrasi 
formula yang tinggi, sehingga memiliki 
aroma yang lebih kuat dan bisa bertahan 
lebih lama.

5.	Hindari	menggosok	parfum	di	kulit
Banyak orang mungkin masih keliru 

dengan menyemprotkan parfum dan 
menggosokkan pada kulit. Padahal cara 
ini salah , menggosok cairan parfum pada 
kulit menyebabkan wangi dari parfum 
cepat memudar dan tidak tahan lama 
karena adanya gesekkan yang dilakukan 
pada kulit.

6	.	Gunakan	teknik	layering
Teknik layering adalah menggunakan 

beberapa produk beraroma serupa untuk 
menciptakan aroma yang tahan lama. 
M u l a i l a h  d e n ga n  s a b u n  m a n d i 
a t a u  s h o w e r  g e l ,  k e m u d i a n 
gunakan lotion, dan terakhir semprotkan 
parfum. 
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7.	Semprotkan	ulang	parfum	
jika diperlukanJika merasa wangi 

parfum kurang tahan lama, kamu bisa 
menyemprotkan parfum lebih dari satu 
kali untuk membuat wanginya lebih 
maksimal. Semprotkan 2-3 kali setiap 
pemakaian, atau selalu ulangi pemakaian 
parfum saat wanginya sudah mulai 
menghilang. Pastiin lo selalu bawa 
parfum kemanapun dan kemanapun ya 
Bro buat jaga-jaga kalo bau keringat 
udah menyerang! (nei,ist/dya)

H A R I A N
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7 TIPS AGAR AROMA 
PARFUM TAHAN LAMA

 Semprotkan	parfum	pada	
titik-titik	nadi	berikut	:

1. Pergelangan tangan

2. Leher

3. Di belakang telinga

4. Siku bagian dalam

5. Di belakang lutut

6.Dekat Pergelangan

------------------------------------



Coreng	Baru	di		...	(dari	Hal	1)
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LIMA tokoh muda Nahdlatul Ulama 
(NU) yang melakukan kunjungan ke 
Israel, terancam mendapat sanksi. 
Meskipun begitu, PBNU tetap akan 
melakukan klarifikasi terlebih dahulu 
mengenai detail kunjungan yang 
dilakukan oleh 5 Nahdliyin tersebut. 

Sekretaris Jenderal Pengurus 
Besar Nahdlatul Ulama (PBNU) Gus 
S a i f u l l a h  Yu s u f  a t a u  G u s  I p u l 
mengatakan bahwa pihaknya masih 
mendalami masalah ini. Kelima tokoh 
muda NU itu pun akan dilakukan 
p e m a n g g i l a n  u n t u k  d i m i n t a i 
keterangan. “Yang bersangkutan akan 
dipanggil untuk dimintai keterangan 
dan penjelasan lebih dalam tentang 
maksud tujuannya, latar belakang dan 
siapa yang memberangkatkan serta 
hal-hal prinsip lainnya,” ujar Gus Ipul 
d i ku t i p  d a r i  N u  O n l i n e ,  S e n i n 
(15/7/2024).

 PBNU juga akan segera memanggil 
pimpinan organisasi badan otonom 
dan lembaga yang menjadi tempat 
mereka bernaung. 

Nantinya apabila ditemukan unsur 
pelanggaran, kelima tokoh tersebut 
bisa diberhentikan dari statusnya 
sebagai pengurus lembaga atau 
banom. Gus Ipul mengatakan bahwa 
kepergian kelima tokoh NU tersebut 
membuat kecewa banyak pihak. 

“Kepergian mereka ke Israel 
mendapatkan banyak kecaman yang 
nyata. Kunjungan itu juga melukai 
perasaan kita semua,” pungkasnya. 

Diketahui, 5 tokoh NU tersebut 
Bernama Gus Syukron Makmun, Dr. 
Zainul Maarif, Munawar Aziz, Nurul 
Bahrul Ulum, dan Izza Annafisah 
Dania.  Mereka bertemu dengan 
Presiden Israel Isaac Herzog pada 
beberapa pekan lalu.  Foto-foto 
kunjungan mereka pun menjadi viral 
setelah beredar di media sosial X.

Adapun Zainul Maarif di akun 
Instagramnya mengatakan bahwa 
kunjungan tersebut dilakukan sebagai 
diskusi dan mengungkapkan gagasan 
terkait konflik Hamas dan Israel. 

Namun dari pantauan pada Senin 
(15/7/2024), akun Instagram Zainul 
Maarif sudah dibatasi dengan dikunci 
privasi. 

Sebelumnya, Ketua Pengurus 
Besar Nahdlatul Ulama (PBNU) Savic 
Ali menegaskan, pihaknya akan segera 
memanggil kelimanya untuk dimintai 
konfirmasi. "Iya, dipanggil besok," kata 
Savic dalam keterangannya di Jakarta, 
Senin (15/7/2024).

N a m u n  d e m i k i a n ,  S a v i c 
menyatakan, pemanggilan hanya 
kepada pihak yang tercatat sebagai 
pengurus atau kader NU. "PBNU akan 
memanggil mereka yang tercatat 
sebagai pengurus atau kader NU. 
Karena tidak semua yang ke sana itu 
kader NU," tuturnya.

Bahkan, muncul seruan dari PA 
212 agar PBNU memecat Gus Yahya 
karena masalah ini. Akan tetapi, Gus 
Yahya memiliki alasannya sendiri. Pria 

yang akrab disapa Gus Yahya tersebut 
mengakui bahwa dirinya memang 
bertemu dengan Perdana Menteri 
Israel Netanyahu pada 2018 lalu 
ketika konflik Israel-Palestina tengah 
menghangat.

 Menurutnya, pertemuan tersebut 
terjadi dalam acara konferensi global 
ihwal perdamaian dunia. Saat itu, 
jelasnya, PBNU menjadi salah satu 
tamu undangan dalam acara tersebut. 
"Saya  diminta  ketemu dengan 
Netanyahu waktu itu, artikulasi saya 
sama, kita minta ada perdamaian 
Israel-Palestina," tuturnya.

MUI	hingga	
Muhamadiyah	Bersuara

Sementara itu, Ketua Majelis 
Ulama Indonesia (MUI) Sudarnoto 
Abdul Hakim meminta lima kader 
Nahdlatul Ulama (NU) atau Nahdliyin 
meminta  maaf  secara  terbuka 
lantaran telah mempermalukan 
Indonesia usai bertemu dengan 
Presiden Israel Isaac Herzog.

"Mereka tidak punya kepekaan 
sama sekali dan harus minta maaf 
secara terbuka," kata Sudarnoto 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  S e n i n 
(15/7/2024).

Sudarnoto menyesalkan lima 
Nahdliyin tersebut pergi ke Israel di 
tengah puluhan ribu warga Palestina 
dibunuh oleh tentara Israel.  Ia 
m e n g a n g g a p  m e r e k a  s u d a h 
melanggar dan menantang konstitusi 
Indonesia dengan bertemu Presiden 
Israel.

Baginya, semua warga bangsa 
Indonesia memang berhak membela 
Pa lest in a ,  t a p i  j a n ga n  sa mp a i 
mengabaikan konstitusi.

"Menteri Luar Negeri RI saja tidak 
pernah melakukan seperti itu. Apa 
mereka tidak paham bahwa Indonesia 
tidak punya hubungan diplomatik 
dengan Israel? Apa mereka enggak 
paham bahwa pemerintah Indonesia 
t i d a k  a k a n  p e r n a h  m e m b u k a 
hubungan diplomatik dengan Israel 
sepanjang mereka masih menjajah?" 
kata dia.

Melihat itu, Sudarnoto meminta 
pimpinan PBNU melakukan langkah 
positif terkait polemik ini karena 
sudah mempermalukan lembaga dan 
juga masyarakat Indonesia.

S e m e n t a r a  i t u ,  K e t u a  P P 
M u h a m m a d iya h  A nwa r  A b b a s 
menganggap jika ada warga negara 
Indonesia yang bermesraan dengan 
Israel sama saja tak memiliki hati 
nurani.

"Jika ada dari anak-anak bangsa 
ini yang bermesraan dengan Israel 
padahal negara zionis tersebut kita 
tahu telah berbuat zalim dan aniaya 
terhadap rakyat Palestina. Maka hal 
demikian merupakan pertanda 
bahwa mereka sudah tidak punya hati 
n u r a n i  d a n  t i d a k  p u n y a  r a s a 
perikeadilan serta perikemanusiaan," 
kata Anwar dalam keterangannya.

Anwar pun pesimistis jika lima 
Nahdliyin sengaja menemui Presiden 
Israel karena ingin mengubah sikap 

Israel terhadap Palestina.
"Rasa-rasanya hal itu bagaikan 

mimpi di siang bolong," kata dia.
Anwar lantas menyesalkan ada 

oknum anak-anak bangsa Indonesia 
b e r b u a t  d i  l u a r  b a t a s  d e n g a n 
m e n e n t a n g  d a n  m e l e c e h k a n 
konstitusi. Jika jati diri sebagai bangsa 
sudah terkoyak, ia yakin tak mudah 
untuk menyatukannya kembali.

"Untuk itu kita berharap agar 
semua pihak menghormati  dan 
menjunjung tinggi konstitusi supaya 
kita sebagai bangsa tetap bersatu dan 
negara yang sama-sama kita cintai ini 
bisa maju," kata dia.

Sebelumnya beredar foto lima 
orang Nahdliyin atau kader NU 
bertemu Presiden Israel Isaac Herzog. 
B e l u m  j e l a s  k a p a n  p e r te m u a n 
tersebut terjadi.

PBNU mengecam keras lima warga 
NU yang bertemu Presiden Israel 
tersebut. Mereka menegaskan per-
temuan tersebut tidak mengatas 
namakan organisasi NU.

Beredar di media sosial sebuah 
foto yang menarasikan lima orang 
Nahdliyin bertemu dengan Presiden 
Israel, Herzog. Ismail Fahmi di akun X 
miliknya, @ismailfahmi, membagikan 
tangkapan layar sebuah foto yang 
tampak menunjukkan pertemuan 
antara  Presiden Israel  dengan 
sejumlah peserta. Tangkapan layar 
yang dibagikan Ismail merupakan 
post ingan foto  yang dibagikan 
@zenmaarif di akun Instagramnya.

"Alih-alih demonstrasi di jalanan, 
saya lebih suka berdiskusi dan 
mengungkap gagasan. Terkait konflik 
antara Hamas-Israel,  dan relasi 
Indonesia-Israel .  Saya bersama 
rombongan berdialog langsung 
dengan Presiden Israel, Isaac Herzog," 
tulis @zenmaarif.

Kementerian Luar Negeri ( Kemlu) 
Republik Indonesia merespons kabar 
pertemuan lima Nahdliyin atau kader 
N a h d l a t u l  U l a m a  ( N U )  d e n ga n 
Presiden Israel Isaac Herzog.

Kemlu enggan mengomentari 
pertemuan para kader NU tersebut. 
Menurut Kemlu, pertemuan itu tidak 
terkait dalam bentuk apapun dengan 
posisi resmi pemerintah RI.

"Kemlu tidak dalam posisi untuk 
m e m b e r i ka n  ko m e n t a r  te rka i t 
kunjungan tersebut, yang memang 
tidak terkait dalam bentuk apapun 
dengan posisi resmi Pemerintah RI," 
kata Kepala Biro Dukungan Strategis 
Pimpinan Kemlu, Rolliansyah (Roy) 
Soemirat, dalam keterangan resmi, 
Senin (15/7/ 2024).

Impor	dari	Israel	Tinggi
Di sisi lain, Badan Pusat Statistik 

(BPS) mencatat nilai impor produk 
asal Israel mencapai USD 2,76 juta per 
Juni 2024, setara Rp 44,62 miliar (kurs 
Rp 16.170 per USD).

Nilai impor per Juni 2024 turun 
53,7 persen jika dibandingkan bulan 
sebelumnya sebesar USD 5,97 juta. 
Sementara secara tahunan nilai impor 
produk asal Israel ke Indonesia 

tumbuh signifikan 82,78 persen 
dibandingkan periode yang sama 
tahun lalu USD 1,51 juta.

"Untuk impor dari Israel kecil 
sekali dibandingkan dengan total 
impor bahkan turun sekitar 54 persen 
dibandingkan bulan lalu," kata Plt. 
Kepala  BPS Amalia  Adininggar 
Widyasanti dalam konferensi pers di 
Kantor Pusat BPS, Senin (15/7/2024).

"Sekali lagi impor dari Israel itu 
sangat-sangat kecil dibandingkan 
total impor Indonesia karena sangat 
kecil ini tidak berarti jika dibanding-
kan dengan total impor," ujarnya. 
(wis,rls,ant,tro,ist/dya)
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JAKARTA-Pendaftar calon pimpinan 
(capim) dan Dewan Pengawas (Dewas) 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
bertambah di hari terakhir pen-
daftaran, Senin (15/7/2024). Hingga 
petang sudah ada 410 orang ,terdiri 
atas calon pimpinan sebanyak 244 
orang dan calon dewas sebanyak 166 
orang.

Diantara para pendaftar capim, 
ada 4 mantan pegawai KPK hingga 
Mantan Menteri Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM), Sudirman Said 
yang meramaikan bursa persaingan.

Diketahui, mereka tergabung 
dalam Indonesia Memanggil (IM) 57+ 
Institute-- wadah pegiat antikorupsi 
yang diisi oleh eks pegawai KPK. 
Mereka dipecat di era Firli Bahuri.

“Rekan-rekan 4 orang anggota IM 
57+ Institute mendaftar Capim KPK 
hari ini,” kata Ketua IM 57+ Institute, 
M. Praswad Nugraha.

Praswad menuturkan, mereka 
yang mendaftar adalah eks Deputi 
Pengawasan Internal dan Pengaduan 
Masyarakat (PIPM) KPK,  Herry 
M u r y a n t o  d a n  e k s  D i r e k t u r 
Pendidikan dan Pelayanan Masyarakat 
(Dikyanmas) Giri Suprapdiono. 

Kemudian, eks staf Anti Corruption 
Learning Center (ACLC) KPK, Hotman 
Tambunan hingga mantan Kepala 
Bagian (Kabag) Rumah tangga KPK 
Airien Marttanti Koesniar. 

 Sejumlah anggota IM 57+ Institute 
lainnya seperti Novel Baswedan dan 
kawan-kawan juga berniat mendaftar 
menjadi capim. Namun, mereka 
terhalang usia yang masih di bawah 50 
tahun. 

Giri menyatakan ingin memulih-
kan kepercayaan publik kepada KPK. 
Ia juga ingin integritas pimpinan serta 
pegawai KPK kembali ke titik tertinggi. 
“Melalui penataan ulang (overhaul) 
ke l e m b a g a a n  d a n  s u m b e rd aya 
manusia,” ujar Giri. 

Giri juga menyebut, komunikasi 
dan konsolidasi secara strategis akan 
dilakukan dengan pemerintahan baru. 
Tujuannya, membangun program 
politik yang rasional dan berintegritas. 

Adapun Giri dan sejumlah pegawai 
KPK, termasuk penyidik senior Novel 
Baswedan dinyatakan tidak lolos 
seleksi tes wawasan kebangsaan 
(TWK). Tes tersebut menjadi salah 
satu syarat alih status pegawai KPK 
menjadi aparatur sipil negara (ASN).

Perubahan status kepegawaian ini 
merupakan dampak dari  Revisi 
U n d a n g - U n d a n g  K P K .  “ U n t u k 
memperkuat politik hukum anti 
korupsi,” ujarnya. 

"Pendaftar pimpinan 210, Dewas 
142," kata Ketua Panitia Seleksi 
(Pansel) Capim dan Dewas KPK 
M u h a m m a d  Yu s u f  A t e h ,  S e n i n 
(15/7/2024).

Jumlah itu didapat dari data 
pengunggah dokumen persyaratan 
lengkap.  Sementara,  yang baru 
melakukan registrasi sebanyak 796 

akun.Kepala Badan Pengawasan 
Keuangan dan Pembangunan (BPKP) 
itu belum mengungkap figur yang 
mendaftar. Namun, jumlah pendaftar 
terus meningkat jelang penutupan 
pendaftaran.Seleksi ini dilakukan 
menyusul berakhirnya masa jabatan 
pimpinan dan Dewas KPK pada 20 
Desember 2024. 

Salah satu yang menyita perhatian 
adalah nama Mantan Menteri Energi 
dan Sumber Daya Mineral (ESDM) 
Sudirman Said.

 Pendaftaran itu dilakukan olehnya 
setelah mengirimkan dokumen-
dokumen persyaratan secara daring 
pada Senin ini. Dia mengatakan bahwa 
pendaftaran itu dilakukan karena 
adanya panggilan tugas.

"Ketika panggilan tugas publik 
datang, kita harus bersiap. Preferensi 
dan kepentingan pribadi  harus 
disisihkan," kata Sudirman dalam 
keterangan tertulisnya.

Dia mengaku siap untuk bertugas 
memenuhi panggilan publik sebagai 
warga negara, sebab dirinya merasa 
hidupnya selama ini selalu diurus oleh 
negara sejak berada pada usia sekolah.

 "Saat publik memanggil untuk 
m e m b e n a h i  K P K ,  m e m p e r ku a t 
pemberantasan korupsi, sebagai 
warga negara saya harus bersiap," 
ucapnya.

Dia menegaskan bahwa menjadi 
p i m p i n a n  K P K  a d a l a h  u n t u k 
memenuhi kepentingan dan harapan 
publik, sebagaimana juga posisi-posisi 
p i m p i n a n  p u b l i k  l a i n n y a .  D i a 
m e m a s t i k a n  t u j u a n n y a  u n t u k 
mengikuti seleksi tersebut bukan 
merupakan agenda pribadi.

"Dalam beberapa pekan terakhir 
saya memang berdiskusi dengan 
se jumlah pihak yang mewaki l i 
pandangan publik, termasuk rekan-
rekan gerakan masyarakat sipil. 
Apabila memang menjadi kehendak 
publik dan dapat memberi manfaat 
b a g i  m a s y a r a k a t ,  s a y a  a k a n 
mempertimbangkan ikut serta dalam 
seleksi calon pimpinan KPK," ujar dia.

Nawawi	Putuskan	Tak	Daftar
Sedangkan Ketua KPK sementara 

Nawawi Pomolango tidak mendaftar 
menjadi capim KPK."Saya tidak ikutan 
lagi mendaftarkan diri," ujar Nawawi 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  S e n i n 
(15/7/2024).

Nawawi menilai terlalu banyak 
masalah di KPK itu sendiri. Dan 
masalah i tu ,  bukan hanya soal 
pimpinan."Terlalu banyak 'persoalan' 
di lembaga ini, dan itu bukan hanya 
soal pimpinan," ucapnya.

Sementara, Wakil Ketua KPK Nurul 
Ghufron kembali maju menjadi Capim 
KPK. Ia mengaku telah mendaftar 
sebagai Capim KPK untuk periode 
keduanya.

" D e n g a n  m e n g u c a p 
Bismillahirrahmanirrahim, saya 
mendaftarkan diri untuk menjadi 
C a p i m  K P K  u n t u k  p e r i o d e 
2024–2029," ujar Ghufron dalam 
keterangannya, Senin (15/7/2025).

Ghufron memang sudah pernah 
menyatakan niat maju lagi sebagai 
pimpinan KPK. Namun terkendala 
dengan syarat umur imbas revisi 
undang-undang.

Hal itu yang kemudian digugat oleh 
Ghufron ke Mahkamah Konstitusi 
(MK). Sebab, ia belum memenuhi 
batas  minimal  umur bi la  akan 
mengajukan diri sebagai Pimpinan 
KPK periode 2024-2029. Ia masih 
berusia 49 tahun.

Ghufron mengatakan, dalam UU 
KPK sejatinya pimpinan bisa menjabat 
d u a  p e r i o d e .  H a l  t e r s e b u t 
sebagaimana tertuang dalam Pasal 34.

Atas dasar itu, Ghufron memohon 
agar pemaknaan pasal 29 e ini diubah 
dan sejalan dengan pasal 34. Dalam 
petitumnya, dia meminta pasal 29 e ini 
dimaknai menjadi: berusia minimal 50 
tahun atau sudah berpengalaman 
sebagai pimpinan KPK.

Tak hanya itu, ternyata Ghufron 
juga menggugat soal masa jabatan 
pimpinan KPK, dari yang sebelumnya 
4 tahun menjadi 5 tahun.

Dalam amar putusannya, MK 

4 Eks Pegawai KPK hingga Mantan Menteri ESDM 
Ramaikan Bursa Capim KPK

mengabulkan gugatan Nurul Ghufron. 
Kini, ada penambahan syarat untuk 
calon Pimpinan KPK yakni mereka 
y a n g  b e r p e n g a l a m a n  s e b a g a i 
P i m p i n a n  K P K . D e n g a n  a d a nya 
perubahan aturan itu, Ghufron bisa 
mencalonkan kembali sebagai Capim 
KPK periode 2024–2029. Kini, dia 
telah resmi mendaftarkan diri.

Nama Ghufron sempat menuai 
sorotan. Musababnya adalah kisruh 
dugaan pelanggaran etik dan tindakan 
dia melakukan perlawanan lewat 
gugatan PTUN hingga memolisikan 
Dewas.

Nurul Ghufron dilaporkan ke 
Dewas KPK karena diduga melanggar 
etik terkait mutasi seorang pegawai 
A S N  d i  Ke m e n t a n .  D i a  d i d u g a 
b e r k o m u n i k a s i  d e n g a n  p i h a k 
Kementan terkait mutasi ASN yang 
m e r u p a k a n  a n a k  d a r i  ke n a l a n 
Ghufron.(wid,rls,ist,ant/dya)

Ketua	Panitia	Seleksi	Pimpinan	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	Muhammad	Yusuf	Ateh	

(ketiga	dari	kiri)	bersama	Wakil	Ketua	KPK	Alexander	Marwata	(tengah)	menggelar	konferensi	pers	di	

Gedung	Merah	Putih	KPK,	Jakarta,	Rabu	(12/6/2024).(	Dok.kcm)

Beberapa Nama 
Mendaftar Pimpinan KPK:

Empat mantan pegawai KPK Ikut Daftar

-Mantan Deputi Pengawasan Internal dan 
Pengaduan Masyarakat (PIPM) Herry 
Muryanto.

-Mantan Direktur Pendidikan dan 
Pelayanan Masyarakat (Dikyanmas), Giri 
Suprapdiono.

-Mantan Kepala Training ACLC Hotman 
Tambunan

-Mantan Kabag Rumah Tangga KPK  Arien 
Marttanti Koesniar.

Pegawai KPK saat ini

-	Johanis	Tanak
Tanak merupakan salah satu wakil ketua 
KPK pada periode saat ini. Dia menduduki 
kursi pimpinan KPK sejak 2022.Johanis 
Tanak menggantikan wakil ketua KPK 
sebelumnya, yakni Lili Pintauli Siregar, 
yang terjerat persoalan etik.

-Pahala	Nainggolan
Deputi Pencegahan dan Monitoring KPK 
Pahala Nainggolan disebut-sebut ikut 
mendaftar capim KPK untuk periode 
2024–2029.

-	Nurul	Ghufron
Nama Wakil Pimpinan KPK L sempat 
menuai sorotan. Musababnya adalah 
kisruh dugaan pelanggaran etik dan 
tindakan dia melakukan perlawanan 
lewat gugatan PTUN hingga memolisikan 
Dewas.

Mantan Pejabat Negara

Mantan Menteri Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) Sudirman Said.


